



Compte-rendu du CTSD des Yvelines 2nd degré : bilan de rentrée 2021.

VERSAILLES

Ce CTSD s'est tenu à la DSDEN le vendredi 26 novembre 2021 de 14h 30 à 17h09.

Présents : le Dasen, Monsieur Pham, la secrétaire générale, Madame Dupuy, les directrices académiques adjointes, Madame Lacoste et Madame Lavergne, le personnel de la DOS 2 et les représentants des organisations syndicales siégeant en CTSD (FSU, F.O, UNSA, SNALC et Sgen-CFDT).

Approbation du procès-verbal antérieur.

Lecture des déclarations préalables du Sgen-CFDT, de F.O, de la FSU et du Snalc ; l'Unsa n'en fait pas.

Réponse du Dasen aux déclarations préalables : la **variation démographique** a été découverte en même temps que les chefs d'établissement. Cette année, il y a une tendance de transfert au départ de Paris, Hauts-de-Seine et un peu des Yvelines vers la partie Ouest et Sud des Yvelines et Amiens, Reims et Normandie ont gagné des élèves, c'est d'autant plus visible au niveau du 1^{er} degré.

Concernant **le taux d'HSA**, il s'est effectivement accru avec une demande des établissements à la rentrée. Il y a eu des fermetures de postes dans certains établissements lors de la carte scolaire mais hésitation à créer dans d'autres (rappel : 14 postes supprimés dans les Yvelines). La DOS va vérifier si la marge HP-HSA était trop contrainte en juin. Le Dasen s'étonne que la répartition des moyens « Réussir au lycée » n'ait pas été donnée au CTA (le montant annoncé en CTA est de 75 000 HSE), elle va donc nous être communiquée.

Nécessité d'un renforcement de la formation des professeurs principaux de 3eme sur les familles de métiers et la transformation de la voie professionnelle.

En ce qui concerne **l'auto-évaluation**, ce n'est pas une contractualisation mais la nécessité d'une réflexion collective.

Le nouveau **collège de Mantes, André Chénier**, a connu des problèmes matériels réels (retards de livraison du matériel informatique, de tables, de chaises), cela aurait mérité d'être anticipé. La rentrée étalée (la rentrée de tous les élèves, à proprement parler, a été le 15 septembre!) a été pensée par les enseignants et avec la volonté de la DSDEN de créer dans ce collège un renforcement du sentiment d'appartenance et inter-générationnel. La cafétéria, en dehors de la restauration scolaire, est réservée aux élèves demi-pensionnaires pour le petit-déjeuner et le goûter lorsqu'ils ont des activités extra-scolaires le soir, ce sont seulement 25 élèves qui peuvent s'y trouver en même temps et ceci est subventionné par le conseil départemental, le coût à charge des familles est de 1€ par jour.

98,9 % des **heures** ont été **distribuées** de prévision à constat. Les nombres des élèves par établissement indiqués dans les documents sont arrêtés en octobre et c'est 1306 élèves de moins que ceux attendus. Le Sgen-CFDT signale qu'il y a encore des variations importantes dans certains établissements (exemple : le lycée Viollet-le-Duc n'est pas à 1240 constatés en octobre ni aux 1265 attendus en janvier mais à 1306 élèves le 26 novembre).

Actuellement, 12 élèves de plus ont été accueillis dans les **ULIS** et 2 ouvertures d'ULIS.

Répartition des moyens en terme de dotation :

- en collège, 29h pour une classe + 3h de marge + un plus qui peut être lié à l'IPS (pour 56%), ou consacrée à l'amortissement, ou une marge de structure. Pour information : la DSDEN est en train de réfléchir à une répartition plus calquée sur l'IPS (Indicateur de positionnement social).

- en lycée, ce sont des modèles académiques avec des grilles de coûts plus difficiles à comparer. La marge à l'IPS a un peu baissé cette année : 74h de moins et + d'établissements bénéficiaires donc moins pour chacun.

Une augmentation de 336h en collège : – 58HP (heures postes) et + 396 HSA (heures supplémentaires annuelles).

Une augmentation d'heures postes en Segpa (+ 7 HP) mais une baisse d'autant d'HSA.

En lycée, - 143HP + 547 HSA.

En EREA, une hausse de HSA (12 HSA).

Un apport de dotation entre janvier et octobre de 1408h.

Le taux d'HSA moyen prévu était de 10,85 % et il est monté à 11,04 % (remarques des organisations syndicales sur des augmentations très fortes dans certains lycées!).

11 collèges ont vu leur dotation abondée et 6 collèges ont restitué des heures.

372 h abondées pour 17 lycées et 8 lycées ont restitué 194h (non ouverture de structure).

Les ajustements en lycée sont liés :

- aux enseignements de spécialités + 67,5h sur 9 lycées,
- des ajustements pédagogiques d'un total de 110,5h sur 11 lycées et 7 lycées qui ont restitué 54h.

Précision : concernant l'ouverture des **classes de STMG**, la DSDEN a fait que les classes ne représentent pas plus de la moitié de la filière techno et ils en fermeront autant que celles ouvertes.

« Pour les postes non pourvus, cela se règle peu à peu » indique le Dasen... Il nous conseille de poser la question au rectorat.

Remarque : Mme Lacoste a maintenant en charge le bassin de Rambouillet.

Cas par cas :

- le collège Camille du Gast à Achères gagne 4 élèves et rend 12h. *Réponse : fermeture d'une division.*
- le collège Flora Tristan à Carrières-sous-Poissy a – 31,5h alors que l'effectif est stable. *Réponse : c'est un effet structure.*
- le collège Magellan à Chanteloup a – 48h. *Réponse : fin d'un amortissement et fermeture d'une division.*
- le collège St Simon à Jouars-Pontchartrain : les collègues ont parlé de 12 IMP alors que ce n'est que 11 sur le papier. *Réponse : une IMP est donnée en + en octobre pour la coordination « devoirs faits » mais non notée sur total indiqué dans les documents.*
- le collège Racine à Saint Cyr l'Ecole : il y a un gros problème de dialogue avec la Direction et alerte car il y a des problèmes de vie scolaire graves.
- le collège Albert Thierry à Limay : + 11 élèves et - 34h. *Réponse : fin d'un amortissement qui était très important.*
- le collège le Rondeau à Rambouillet : *perte d'élèves mais réflexion à avoir avec le lycée Bascan, qui, lui, a gagné 4 classes, car les 2 établissements se partagent la restauration scolaire.*
- le collège Paulhan de Sartrouville : les collègues continuent de réclamer un 2eme poste de CPE.
- le lycée Louise Weiss à Achères : *fermeture d'une 2nde et d'une 1ere.*
- le lycée Bascan de Rambouillet : les collègues ont demandé une audience car des postes ne sont pas pourvus.
- le lycée Léonard de Vinci à St Germain-en-Laye : + 3 élèves, - 44h. 1/2 classe générale ouverte. *Réponse : + 20h.*
- le lycée Gallois à Sartrouville : + 63 élèves *mais pas de modification de structure car c'est un effet de seuil.*
- le lycée Curie à Versailles : + 30 élèves – 26h. *Réponse : dotation de marge importante.*

Questions diverses :

- « **devoirs faits** » : les heures n'ont pas encore été distribuées. 60 % a été donné pour être utilisé de septembre au 1^{er} mars avec un état des lieux qui sera fait en janvier pour l'abondement de la 2eme partie. Le Dasen constate une forte implication des professeurs dans ce dispositif par rapport aux autres départements mais avec des groupes plus petits qu'ailleurs.

- **l'évaluation langues** : pas d'information à ce jour. Cela va sans doute arriver en janvier ... pour l'évaluation en mars.

- difficulté pour affecter des élèves en **STMG** avec des zones de forte affluence. Cependant ceci a été fait pour éviter un temps de transport considérable à des élèves.

- **Condition sanitaire** : Mme Dupuy intervient sur la vaccination mise en place par les services de la DSDEN : en collège, 2878 consentements et 1810 élèves vaccinés ; en lycée, 971 consentements et 866 élèves vaccinés. L'opération n'est pas satisfaisante.

Des masques en tissu ont été distribués pour les agents en début d'année scolaire, il ne faut pas hésiter à en redemander à la DSDEN si besoin est.

Concernant les masques chirurgicaux type 2, c'est au personnel vulnérable de se signaler à l'établissement qui retransmet cette information à la DSDEN pour que les masques soient donnés.

Pour les masques inclusifs, 8 masques sont donnés pour 20 semaines pour les personnels en maternelle et C.P. Pour les auto-tests, la livraison se fera en collège à partir de lundi 29 novembre (il n'y en a pas en lycée puisque les élèves sont supposés être vaccinés)

- **C'Midy** : discussion avec le conseil départemental, selon ce dernier, il n'y a pas de problème ou ils sont résolus rapidement. Mme Dupuy a indiqué aux gestionnaires de lui signaler rapidement les problèmes récurrents relatifs à la restauration et au ménage pour qu'elle puisse, à son tour, les signaler au conseil départemental.

- le projet de **Sartrouville** : une réunion avec le collège Romain Rolland pour le rendre plus mixte et plus attractif, c'est une réflexion en inter-degré. Possibilité d'une salle des personnels et d'un CDI plus mixte accueillant du 1^{er} et du 2nd degré. Le département a lancé un marché. Le projet serait envisagé pour 2025.

Une cellule carte scolaire académique est en train de se monter.

Pour **Trappes**, le projet est plus lointain dans le temps mais aucune fusion entre les 3 collèges n'est envisagée. L'idée est celle de collège innovant avec une réflexion pédagogique et bâtiminaire.

-Point flash : réunion en visio-conférence de la DSDEN avec les représentants élus en CTSD 1^{er} et 2nd degré et les représentants élus en CHSCTD. Le thème en sera **la situation sanitaire**.

Voeu présenté par F.O-Snalc-FSU : pour le rétablissement du tout contrôle ponctuel pour l'examen baccalauréat. 5 pour- 2 abstentions.

Sylvie Hopkins représentante du Sgen-CFDT au CTSD 78

Contact : 78@sgen.cfdt.fr